

热带生物学报
JOURNAL OF TROPICAL
BIOLOGY

(2010 年创刊,季刊)

主办单位:

海南大学

协办单位:

海南省遗传学会

海南省生物化学与分子生物学会

琼台师范高等专科学校

3
2014
第 5 卷

主 编: 罗启香

编 辑: 潘学峰

叶 静

胡守景

英文编辑: 周建南

封面设计: 蒋源木

封面图片: 海巴戟(诺丽) *Morinda citrifolia* Linn., 由符文英提供

目 次

· 研究报告 ·

溶藻弧菌在海水长期饥饿胁迫下的活性分析及菌落相变特征

..... 龙云映,张吕平,韦 露,邓益琴,陈 偿(199)

不同螯色罗氏沼虾形态性状对体质量的影响

..... 杨世平,刘慧玲,江博杰,陈兆明,孙成波(208)

氨氮质量浓度对感染白斑综合症病毒的凡纳滨对虾的影响

..... 向 赞,王 刚,龚 永,陈兆明,张 锐,孙成波(220)

2 株微藻对养殖废水中氮磷去除率的影响

..... 许 云,梁文思,刘志媛(228)

巴西橡胶树胶胞炭疽病菌 *CgE6* 基因 RNAi 突变体的构建

..... 何 芬,罗红丽(233)

4 种葱科植物粗提液对香蕉枯萎病菌的抑制效果

..... 穆 雷,国俊红,何华敏,赵 惠,谢 俊,韦双双,夏幽泉,吴繁花,阮云泽,汤 华(239)

防治肿节风黑线炭疽病菌的药剂筛选

..... 蒋 妮,叶云峰,胡凤云,刘丽辉,刘 威(244)

棉隆对番茄根结线虫病防治效果

..... 王会芳,王三勇,符美英,芮 凯,陈绵才(249)

苏云金芽孢杆菌 A322 菌株发酵培养基和发酵条件的优化

..... 张路路,朱朝华,郭 刚(253)

干旱胁迫下山栏稻与栽培水稻品种苗期表型性状及生理差异

..... 刘维俊,徐立新,何美丹,温泽泽,张珈宁,袁潜华(260)

19 份野生豆科绿肥的有机肥品质评价

..... 郇恒福,王松林,刘国道,黄冬芬,高 玲,杨虎彪(265)

山菱生物学特性观察与优良单株选择

..... 李 新,刘进平,黄东益,成善汉(272)

苹果菠萝的组织培养与快速繁殖

..... 管丽梅,张家云,吴维军(277)

海巴戟核心种质的构建方法

..... 程江波,邢诒旺,赖茂良,聂风琴,林道哲,孙仁毅,符文英(280)

· 南药专题 ·

诺丽营养器官内的总黄酮含量及消长规律

..... 孟薪翊,崔孟媛,吴友根,杨东梅,张军锋(286)

海南岛润方言黎族凉茶植物资源调查

..... 丘柳明,郑希龙,王 军,梅文莉,刘寿柏,左文建,戴好富(290)

· 文献综述 ·

中国贝类染色体研究现状与进展

..... 蔡 岩,周永灿,冯永勤,谢珍玉,王世锋,袁 卫(297)

JOURNAL OF TROPICAL BIOLOGY

(Quarterly)

Vol. 5 No. 3 Sep. 2014

Contents

• Research reports •

- Viability Analysis and Cell Morphology Observation of *Vibrio alginolyticus* under long-term Starvation
..... LONG Yunying, ZHANG Leping, WEI Lu, DENG Yiqin, CHEN Chang(199)
- Effects of Morphometric Traits on Body Weight of *Macrobrachium rosenbergii* with Different Clamp Colors
..... YANG Shiping, LIU Huiling, JIANG Bojie, CHEN Siuming, SUN Chengbo(208)
- Effects of Ammonia Nitrogen Concentrations on *Litopenaeus Vannamei* Infected with White Spot Syndrome
Virus XIANG Yun, WANG Gang, GONG Yong, CHEN Zhaoming, ZHANG Rui, SUN Chengbo(220)
- Efficiency of Nitrogen and Phosphorus Removal from Aquaculture Wastewater by Two Marine Microalgae
..... Xu Yun, LiangWensi, Liu Zhiyuan(228)
- Construction and Expression Analysis of *CgE6* RNAi Mutant in *Colletotrichum Gloeosporioides*
from *Hevea brasiliensis* HE Fen, LUO Hongli(233)
- Antagonistic Effects of Crude Extracts from Four Alliaceae Plants on *Fusarium oxysporum* f. sp. *cubense*
..... MU Lei, GUO Junhong, HE Huamin, ZHAO Hui, XIE Jun, WEI Shuangshuang, XIA Youquan, WU Fanhua, RUAN Yunze, TANG Hua(239)
- Screening of Efficient Fungicides Against the Anthracnose of *Sarcandra glabra* Caused
by *Colletotrichum dematium* JIANG Ni, YE Yunfeng, HU Fengyun, LIU Lihui, LIU Wei(244)
- Effect of Chemical Dazomet on Controlling of Tomato Root-knot Nematodes
..... WANG Huifang, Wang Sanyong, FU Meiyong, RUI Kai, CHEN Miancai(249)
- Optimization of *Bacillus thuringiensis* A322 Strain Fermentation Medium and Cultural Conditions
..... Zhang Lulu, Zhu Chaohua, Guo Gang(253)
- The Differences in Morphological and Physiological Traits between Shanlan Upland Rice and Cultivated
Rice under Drought Stress ... LIU Weijun, XU Lixin, HE Meidan, WEN Zeze, ZHANG Jianing, YUAN Qianhua (260)
- Quality Evaluation of Organic Manure from 19 Accessions of Wild Leguminous Green Manure Plants
..... HUAN Hengfu, WANG Songlin, LIU Guodao, HUANG Dongfen, GAO Ling, YANG Hubiao(265)
- Biological Characteristics of *Piper sarmentosum* and Individual Plant Selection
..... LI Xin, LIU Jinping, HUANG Dongyi, CHENG Shanhan(272)
- Tissue Culture and Rapid Propagation of *Ananas comosus* ‘Apple’
..... Zan Limei, Zhang Jiayun, Wu Weijun(277)
- A Method for Establishing Core Collection of *Morinda citrifolia*
... CHENG Jiangbo, XING Yiwang, LAI Maoliang, NIE Fengqin, LIN Daozhe, SUN Renyi, FU Wenyong(280)

• Topic on Traditional Chinese Medicinal Plants in South China •

- Changes of Total Flavonoids Content in Vegetative Organs of *Morinda citrifolia* (Noni) in Different
Growth Periods MENG Qixuan, CUI Mengyuan, WU Yougen, YANG Dongmei, ZHANG Junfeng(286)
- A Survey of Herb Tea Plant Resources Used by Run Dialect People of Li Minority in Hainan Island
..... QIU Liuming, ZHENG Xilong, WANG Jun, MEI Wenli, LIU Shoubai, ZUO Wenjian, DAI Haofu(290)

• Literature reviews •

- Review of Chromosome Studies of Mollusks in China
..... CAI Yan, ZHOU Yongcan, FENG Yongqin, XIE Zhenyu, WANG Shifeng, YUAN Wei(297)